

Die Meisterung der Wissenschaftlich-technischen Revolution, die Intensivierung des gesellschaftlichen Reproduktionsprozesses, die komplexe sozialistische Rationalisierung, die Steigerung der Arbeitsproduktivität und die Senkung der Kosten werden auch in der vor uns liegenden Periode im Vordergrund stehen.

Das neue ökonomische System der Planung und Leitung ist die Konsequenz der wissenschaftlichen Analyse der Entwicklung der modernen Produktivkräfte und Produktionsverhältnisse, die wir auf dem VI. Parteitag vorgenommen haben. Es führt zur vollständigen Herausbildung des eigentlichen ökonomischen Systems des Sozialismus in der DDR. Dieses eigentliche ökonomische System des Sozialismus kann geschaffen werden, nachdem die sozialistischen Produktionsverhältnisse zum Siege geführt worden sind. Jetzt können die objektiven ökonomischen Gesetze des Sozialismus vollständig und uneingeschränkt zur Wirkung gebracht werden. Erst jetzt kann die Wissenschaft von der politischen Ökonomie des Sozialismus und können die anderen Wirtschaftswissenschaften die entwickelten sozialistischen Produktionsverhältnisse *in der Realität* analysieren und die erforderlichen Schlüsse ziehen, die die weiteren Schritte in die Zukunft weisen.

Die seit dem VI. Parteitag in einer großen Gemeinschaftsarbeit unter der Führung unserer Partei von der Arbeiterklasse, von den Genossenschaftsbauern, Wissenschaftlern, Ökonomen und allen anderen Werktätigen in Theorie und Praxis vollbrachten Leistungen haben für die gesellschaftliche Entwicklung der DDR als souveräner sozialistischer Staat eine außerordentlich fortschrittliche Bedeutung erlangt.

Wir können heute feststellen, daß mit der Ausarbeitung und den Erfahrungen des neuen ökonomischen Systems der Planung und Leitung ein schöpferischer Beitrag zur marxistisch-leninistischen Theorie geleistet wurde. Die politische Ökonomie des Sozialismus konnte um wichtige Erkenntnisse bereichert werden.

Das war vor allem möglich, weil wir die theoretischen Arbeiten von Marx, Engels und Lenin stets hoch geachtet haben und auch ihre dialektische Methode auf unsere konkreten Bedingungen anwenden.

Dabei haben wir zugleich die Erfahrungen des Aufbaus der sozialistischen Ökonomik und ihrer theoretischen Verallgemeinerung in den sozialistischen Bruderländern, insbesondere in der Sowjetunion, ausgewertet.

Die Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialis-